



# 桜だより

令和3年12月24日

伊丹市立桜台小学校長  
竹垣 直志



いよいよ明日からは、子どもたちにとってうれしい冬休みです。今学期も、様々な場面で子どもたちの成長が見られました。上の写真は、子どもたちが清掃している様子です。桜台小学校の子どもたちは、本当に一生懸命清掃に取り組みます。素晴らしいと感じています。

今学期も、保護者、地域、関係機関の皆様方には、大きなご支援とご協力をいただきました。ありがとうございました。

## 教職員の働き方改革について

以前より、学校の教職員の超過勤務の多さが問題とされています。超過勤務が多いことは、大きく次の点に影響があります。

- ①教職員の心身に大きな影響を及ぼす。
- ②教育への影響（児童生徒への影響）を及ぼす。
  - ・心身が疲弊してよい授業にはならない。教師がクリエイティブに深く思考する時間がなくては、子どもたちの思考力や創造性を高める教育活動にならない。
- ③人材獲得への影響を及ぼす。
  - ・「教師になりたい」という若者が減少する。

では、桜台小学校の現状はどうなっているのでしょうか。実は、本校でも超過勤務は大きな課題となって

おります。いわゆる「過労死ライン」と言われる、月80時間以上の勤務を行った者は、11月は2名でした。また、伊丹市の方針では、教職員の時間外勤務の目標を①月45時間以内 ②年360時間以内としていますが、11月に45時間以上の超過勤務を行った教職員は3割を超えています。

教職員の心身の健康保持やワーク・ライフ・バランスの取れた生活を実現し、情熱とやりがいをもって働くことができる職場環境を整備する。そして「教職員が子どもと向き合う時間」を十分に確保し、質の高い授業を実現させるため、本校でも可能なところから働き方改革を進めて参ります。以下の点につきまして、ご理解とご協力をお願いいたします。

①教職員の勤務時間は、**8時15分～16時45分**となっております。（うち、45分の休憩がありますが、児童の指導、打ち合わせなどの会議、授業準備、〇つけ等を行っているのが実態です。）

PTA 執行部、愛護部の皆様と話し合っていますが、児童の登校時刻が早くなっています。子どもたちの安全確保の点からも、**8時～8時15分の間に登校**（校門を通過）するよう、3学期から班登校の出発時刻を見直していただきますようお願いいたします。

また、3学期から google フォームによる欠席連絡へと変更になります。

**電話によるご連絡は朝、7時45分以降**とさせていただきます。

また、**放課後は18時（定時退勤日は17時30分）に留守番電話に切り替え**となります。

②**土曜日、日曜日、祝日は教職員の勤務日ではありません**。勤務時間外における地域や PTA 等の行事への教職員の参加については、時間外勤務削減推進の観点から、控えている状況であることについても、ご理解いただいているところであります。

今後も教職員の働き方改革が、桜台小学校の教育活動の充実に結びつくよう、皆様と連携して、取組を進めて参ります。

## 桜台小学校ホームページ

本校のホームページは新しいシステムに変更されています。子どもたちの日々の様子も配信しております。ご覧ください。  
[https://www.itami.ed.jp/school/elementary/ele\\_sakuradai/](https://www.itami.ed.jp/school/elementary/ele_sakuradai/)

